

Inventario de proyectos o acciones universitarias a favor del medio ambiente o educación ambiental

Plantel de adscripción:	Facultad de Enfermería
Nombre del proyecto:	Club de medio ambiente
Responsable:	Lic. Eduardo Hernández Torres
Participantes:	Estudiantes de la Facultad de Enfermería
Correo electrónico:	eduardo_hernandez@ucol.mx

Objetivo:	Que los estudiantes hagan conciencia del impacto de la contaminación en la salud de la población a través de la reutilización de diversos materiales así como en la mejora de diferentes espacios naturales.
------------------	--

En enero del 2009 se desarrolla en la Facultad de Enfermería el Diplomado “Salud Ambiental, el cual fue asesorado por CEUGEA, pero que sin embargo no fue apoyado para su implementación y que estaba dirigido a estudiantes universitarios de ambos niveles educativos y con posibilidades de replica a otras instituciones educativas.

En el 2010 y con la finalidad de fortalecer las actividades en pro del medio ambiente, la Facultad de Enfermería inicia realizando visitas al “Ecoparque Nogueras”. Estudiantes de primer semestre interactúan con profesores en un espacio que llama a la responsabilidad ambiental.

A partir de agosto del 2012 se forma el Club de Medio Ambiente, conformado por estudiantes de 2° y 4° semestre. Cada sesión se revisa a través de una exposición un tipo material o afectación al medio ambiente (puede ser papel, plástico, vidrio, agua, etc.). Además los estudiantes desarrollan algún artículo utilizando el material revisado. Por ejemplo, se revisó el tema de plástico y se desarrollaron flores utilizando botellas de plástico, las cuales se pintaron posteriormente). Además se participa en actividades tanto fuera como dentro de nuestra Universidad, tal es el caso de apoyo en la limpieza de la brecha rumbo a la Comunidad de Nogueras, y la siembra de árboles y plantas en espacios verdes de esta dependencia.

En el desarrollo de PIFI 2012 se establecieron algunas metas las cuales fueron apoyadas mínimamente.

También en agosto del 2012 se participa en la creación del Comité del Gestión y Salud Ambiental donde están involucrados además de nuestra dependencia, la Facultad de Medicina, Psicología, Mercadotécnica, Letras y Comunicación, Ciencias de la Educación, Voluntariado, Publicaciones, entre otras.

En febrero del 2013 se realiza un curso a profesores, denominado: “Educación Ambiental como herramienta didáctica en el nivel superior”, impartido por la Dra. Rosalba Thomas del CEUGEA.

Se puede establecer como experiencias exitosas pues la participación de los estudiantes es continua, lo cual es un indicador del interés y motivación. Sin embargo, es necesario seguir involucrando al estudiantado así como a los profesores.

Un punto importante a mejorar y que puede incidir en la participación de estudiantes y profesores en el cuidado del medio ambiente, es la incorporación de más personal formado en estas temáticas para apoyar a las dependencias en esta labor.

Se entiende la corresponsabilidad tanto de las escuelas y facultades, pero también es necesario



fortalecer en este caso a CEUGEA para cumplir con las metas propuestas.
Es también de suma importancia, la definición de una política ambiental clara pensada a largo plazo, que sea capaz de contribuir a la formación integral del estudiantado y trabajadores.
Por último, es indispensable la inversión económica a estas actividades, compra de equipo, materiales, etc.